

Opinión del diario La Prensa ante la presentación de un proyecto de ley para naturalizar a los extranjeros a comienzos del siglo XX

20 de mayo de 1904

Diario La Prensa

La escasísima naturalización y la afluencia de extranjeros dan como resultado una población de extraños, hondamente radicada social y económica, que tiende a igualar a la nacional. El hecho plantea un problema gravísimo. [...] Es indudable que la abundancia de extranjeros desproporcionada con la población ciudadana influye en eso que llamamos la indiferencia pública en lo que concierne a la política y a la impunidad moral y efectiva de los gobernantes, amparada por la tolerancia inacabable con que los protege el interés comercial y económico.

[...]

En el campo de nuestra vida pública circula una corriente helada, que enerva las energías cívicas y destempla el tribunal de la opinión: es el espíritu de los extraños, en gran número, que no se ocupan sino en sus operaciones mercantiles e industriales, por cuanto su calidad de tales los aleja de la política.

[...]